

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes y los siguientes á días festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insért-se ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 27 DE MARZO.

ECOS DE BARCELONA.

La prensa y la aparición de «El Exámen». — La Cuaresma en nuestros días. — Explicación de nuestra Municipalidad. — Compañía francesa del Teatro principal. — Anécdota histórica.

Cuanto amamos las letras y en ellas ciframos nuestro porvenir; cuantos creemos que el cultivo de la inteligencia ha de producir los óptimos frutos que nuestra civilización reclama, debemos unirnos á fin de que de la fuerza de esa unidad nazcan los elementos del bienestar moral y material, hoy separados y divididos por encontradas ideas y mezquinas pasiones de los de que deberían sofocarse para fomentar el bien en todos los terrenos. Así lo comprendemos nosotros y así también lo ha comprendido la prensa periódica apresurándose á saludar la aparición de *El Exámen*, de una manera que nos honra.

Damos, pues, las gracias á todos nuestros cólegas por el cortés recibimiento de que hemos sido objeto y pasamos con permiso de nuestros lectores á otros asuntos de actualidad.

Estamos en días de recogimiento, días de dolor en que olvidando las locuras del bullicioso Carnaval, debemos fortalecer nuestra alma con la

penitencia elevándola á mas plácidas regiones para prepararla así á la conmemoración del cruento drama representado en el Gólgota diez y ocho siglos hace.

Mas como cada individuo mira las cosas de este mundo bajo el prisma que mas le halagan, mientras que unos acuden al templo para inspirarse en los sublimes misterios de nuestra religion venerable, otros en cambio, hallarán grato solaz en las diversiones públicas y particulares que no por estar en Cuaresma dejará de ofrecernos nuestra Capital. La Cuaresma de hoy día dista mucho por cierto, de ser la Cuaresma de aquellos buenos tiempos en que los cristianos se entregaban absolutamente al reposo al recogimiento y á la oración. Hoy es el año un prolongado Carnaval, que en su locura no respeta los salvadores preceptos impuestos por la religion. Hoy la materia se sobrepone generalmente al espíritu y... pero no nos metamos á filosofar en una simple revista y escuchemos otros ecos de oportunidad.

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad ha presentado al público una comunicacion ó memoria relativa al resultado obtenido en la administracion de los intereses confiados á su cargo. Al dar esta noticia no podemos menos de encarecer la delicadeza y celo de tan respetable Corporacion y deseamos que su ejemplar conducta sirva de norma y modelo á los

llamados en lo sucesivo á administrar los negocios é intereses de sus representados, los vecinos todos de esta Capital. Cuantas mejoras y trabajos ha llevado á feliz término y otros que proyecta realizar, tienen una utilidad reconocida y nos place consignar cuanto aplaudimos el acierto con que ha procedido nuestro Municipio, del cual esperamos nuevos esfuerzos con la seguridad de que llegará á conquistarse el aprecio general, recompensa y justo tributo á su recto proceder.

Ha inaugurado sus tareas la compañía francesa que en nuestro Teatro Principal actúa. La admirable naturalidad y esmero con que interpretan sus juguetes cómicos y la acertada representacion y escuela de canto que poseen, han merecido del ilustrado público que allí acude las mayores muestras de simpatía y no dudamos que esos jóvenes artistas verán recompensados sus afanes y estudios con honra y provecho.

Terminaremos por hoy nuestra revista con la siguiente anécdota histórica.

En una tienda de chamarillero de esta Capital, que no podemos ni queremos nombrar, pasó hace pocos días el siguiente curiosísimo lance.

Presentóse en ella un muchacho para vender un retrato de medio cuerpo que representaba á un hombre de unos treinta años, de buen porte y no despreciables facciones y co-

mo pidiese por el la insignificante suma de 12 rs. creyó el ropavejero que no debía despreciar tan excelente negocio y en su consecuencia el objeto vendido quedó espuesto en primer término, para que estuviese visible á todas cuantas personas transiten por aquel sitio.

Al día siguiente una mujer jóven aun y rodeada de tres tiernos niños, paróse de repente delante del cuadro en venta, y despues de contemplar el retrato con sarcástica sonrisa dióle tan soberbio bofetón que casi agujereó el lienzo que contenia la fatal copia. A tamaño ataque á la propiedad acudió el chamarillero irritado, pero calmóle desde luego la atrevida hija de Eva diciéndole: «Este es el retrato de mi marido, el cual viviendo aun su primera mujer se casó conmigo haciéndome madre de estas infelices criaturas que á la hora presente no tienen de que comer. El gran tuno no se marchó á la Habana, en busca de su otra consorte y yo he vendido á un muchacho este retrato, casi de valde, por solo el gusto de ver su rostro espuesto á la pública vergüenza.»

Este lance, de cuya exactitud respondemos, tiene su parte cómica y su reverso dramático. Con su lectura se puede reir y llorar. Es una de aquellas escenas chistosas en cuyo fondo se descubre la triste y lastimosa historia de la perversion moral y del completo olvido de toda idea religiosa.

Estanislao Clariana.

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

El martes creimos por fin que íbamos á gozar del beneficio de la tan deseada lluvia, pero como otras veces se convirtió en unas cuantas gotas disipadas por el fuerte viento norte que estamos sufriendo desde la noche del indicado día.

Muchísima gente salió ayer á presenciarse la solemne función que se celebraba en Bañolas para implorar del Altísimo la tan deseada como necesaria lluvia.

Por fin parece ser que se ha resuelto de un modo definitivo que los fondos recaudados y que se recauden para los pobres, se empleen en una sopa diaria que se suministrará á aquellos. Varias veces hemos emitido nuestra pobre opinión sobre el particular, y aun cuando acatemos la decisión de las competentes personas que así lo han acordado, no por eso dejaremos de lamentar el que todos los fondos, allegados se empleen en suministrar la sopa, que en caso debia darse tan solo á los pobres imposibilitados para el trabajo, pero nunca á los pobres vergonzantes, ni á los jornaleros que llenos de vida piden trabajo y no sopa ó limosna que no por ser dada por la mano de la caridad, deja de degradar al que Dios le ha concedido aptitud, conocimiento y robustez para dedicarse al trabajo y con el atender á su propia subsistencia y la de su familia.

Así lo han comprendido en todos los demás puntos de España, en donde, como aquí, li tenido que apelar á medios extraordinarios para neutralizar los efectos de la miseria.

Así se ha verificado en Figueras, La Bisbal, Cardona y diferentes puntos de este Principado, en donde con preferencia á otros han adoptado el medio de proporcionar jornales. Y lo han hecho así porque la experiencia tiene demostrado que la sopa no dá el resultado que se apetece ni puede ser el verdadero lenitivo para muchas familias. Por eso es también que la opinión general, se pronuncia en contra del medio que aquí se adopta, y por eso es que nosotros nos lamentamos nuevamente del acuerdo tomado y sentimos, como no podemos menos de sentir, que Gerona sea la excepción de la regla general, con su

tadísimo improductivo y rancio recurso de la sopa

Ni el astrónomo Yagüe ni Castillo ni ningún otro por reputado que esté, llegarán nunca á observar lo que observamos todos los que tenemos que andar por la mayor parte de las calles de esta inmortal ciudad. A las doce del día y con sol y horizonte despejado, observamos á cada paso, mejor dicho, á cada tropezón, infinidad de estrellas, astros y meteoros que ni con un telescopio podríamos observar en la noche mas clara y en la parte mas alta del globo terraqueo.

Sin duda, destinados á preparar para exámenes á los cursantes de estudios quirúrgicos para facultativos de 3.^a clase y demás de medicina, se han publicado adecuados á dicho objeto y fructuosamente los siguientes opúsculos del Señor Cuesta y Ukerer.

«Extracto de Patología general. Estudios privados. Año primero. Extracto de las asignaturas que tienen que estudiar los Cirujanos de 3.^a clase que aspiran al título de facultativos habilitados.»

«Extracto de medicina operatoria. Extracto de las asignaturas que han de estudiar los médicos puros que aspiran al título de licenciados en medicina y Cirujía por medio de estudios privados.»

«Extracto de Patología interna. Extracto de las asignaturas que tienen que estudiar los Cirujanos de 2.^a clase que aspiran al título de facultativos habilitados por medio de estudios privados.»

Se anuncia la publicación de un nuevo periódico decenal, ilustrado, cuyo título será «Anales de caza y pesca.» Lo módico del precio de suscripción, 22 reales trimestre, y la necesidad que viene á par dicha pu-

blicacion, nos hacen asegurar tendrá buena acogida por los aficionados al recreo de la caza y la pesca.

Hechos tenido el gusto de ver un cuadro pintado por el aventajado joven Vaireda de Olot. Representa dicho cuadro la oracion en el huerto, y hay tal valentia en el conjunto y tanta esplendidez de paleta, así como tanta propiedad en los detalles, que nos hace repetir una vez mas, que el joven Sr. Vaireda adelanta de un modo notable en el sublime arte de la pintura.

Recomendamos eficazmente à nuestros lectores la lectura del siguiente suelto que copiamos del *Diario de Tarragona*:

«*Episodio.*—Nos han referido uno de los rasgos característicos de la religiosidad del señor Conde de Cheste que tuvo lugar en Reus.

Entre lo mas notable y que en mas estima tienen los reusenses, figura en primer lugar, como es sabido, la iglesia dedicada à la venerada imágen de la Virgen de la Misericordia, à la que profesan una devocion tan respetuosa y profunda que no puede compararse con otra sino con la que tienen los aragoneses por su querida Virgen del Pilar.

Como no podia menos de suceder, el Capitan general fué à rendir homenaje de su visita à la Santa imágen, y despues de orar meditó sobre lo que mejor podia hacer para dejar una muestra permanente de su visita y devocion à la virgen de Misericordia. Preocupada su imaginacion no acertaba en lo que debia hacer, cuando de pronto desprende de su pecho la placa que llevaba de la gran cruz de Isabel la Católica y la ofrece à la Virgen como prenda que él tenia en mucha estima, por ser la primera gran cruz que obtuvo: se quita la

te por apreciarla tambien mucho por ser la primera de su graduacion que vistió. A los reusenses ha complacido sumamente una muestra tan marcada de veneracion por la imágen que ellos mas estiman.»

De nuestro apreciable cólega el Ampurdanés copiamos lo que sigue.

Carretera de Rosas.—Por su malísimo estado podria llamársela carretera modelo, y esto que los encargados de su conservacion y el personal para cobrar los derechos de pontazgo percibirán jornal y paga respectivamente; el público, à pesar de no poder servirse sino à medidas de una via de comunicacion de tanto tránsito, paga por entero y no se exime à los carruajes de pagar, llegando à Vilasacra, la equivalencia del servicio que presta el Estado.

Es inegable que la via de que se trata, mas que otra espuesta à los efectos de los vientos fuertes que reinan en el país y ser por otra parte el terreno de una clase que mayor cuidado exige, serian razones suficientes, à primera vista, para acallar las quejas que continuamente se hacen; mas si despues de abrir las vias de comunicacion para el público, se encomienda al tiempo la conservacion y reparaciones necesarias, será forzoso convenir en que al Estado se le ofrece un medio eficaz de hacer economias de consideracion, suprimiendo el personal; pero como es materialmente imposible llevar à cabo esta inadmisibile idea, cumplenos manifestar el intransitable estado de la carretera de Rosas para que el encargado de ella de las disposiciones convenientes que hagan cesar los entorpecimientos causados al comercio y al público.

Gacetilla.

EPÍGRAMAS.

Sentencioso como un juez
Me dijo el doctor Mariño:
¡Que estúpida es la niñez!
Y yo le dije à mi vez:
¡Hombre no sea usted niño,

Te amo casi ciegamente,
Dijo un tuerto à una modista
Y ella al mirar aquel ente,
contestó: efectivamente
Te lo conozco en la vista.

Leyóme el autor Garrido
Un drama que ha hecho sangriento:
Al que titula «el Tormento:
Y dejóme muy erguido:
¿Que te parece Guillen?
Y contestó muy formal:
Como drama está muy mal:
Como tormento muy bien.

Segundo Elias.

Servicio de la plaza del 27 de Marzo.

Gefe de dia Sr. Comandante del Regimiento Infanteria de Saboya D. Cayo M.^a Laguna parada y demás servicios Saboya-El Brigadier Gobernador Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA Sta. Lidia con su esposo é hijos mrs.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de S. Lucas Se descubre à las 8 de la mañana y se reserva à las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

Interesante.

CONSTRUCCION DE UN MERCADO EN UNA CAPITAL A 10 HORAS DE BARCELONA

Los sujetos que deseen acometer este negocio, que en gran parte consiste en un tinglado de hierro y algunas obras de albañilería podrán dirigirse en Barcelona pasaje del Reloj n.º 3, piso 3.º de 11 á 2 hasta el día 14 del actual.

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada à reproducir las obras mas notables del ingenio humano.

Precio de suscripcion en toda España llevado à domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mogigata.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernández, El Fausto, La Gallega, El Rey se divierte, La Verdad Sospechosa, Historia de Napoleon, Santa Elena Confidencias de Lamartine, D. Juan de Byron, El Paraíso perdido de Milton, drama de Victor Hugo etc etc.*

Las personas que quieran recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadrada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se abmiten suscripciones en la Libreria Española Cort Real número 1.

GUIAS DE CATALUÑA.

POR

D. CAYETANO CORNET Y MAS.

Guia del viajero en Barcelona.—Contiene todo cuanto se necesita saber en la capital del Principado, sus alrededores, los baños y aguas minerales de Cataluña, y una noticia de las principales poblaciones. = 6 reales.

Tres dias en Monserrat.—Guia histórico-descriptiva de la montaña, su monasterio, sus ermitas y las cuevas, sus alrededores, etc., con profusion de

grabados y un plano para recorrer la montaña. Esta obra es la más completa de cuantas se han publicado (2.ª edición). = 14 rs.

Guia del viajero en Manresa y Cardona.—Contiene una descripción de ambas poblaciones y de las célebres montañas de sal (con láminas). = 12 rs.

Guia del viajero en Caldas de Montbuy y S. Miguel del Fay, con grabados. = 6 rs.

Plano de Barcelona y su ensanche y la villa de Gracia. = 8 rs.

Se venden en la libreria de Verdaguer, Rambla de Capuchinos, frente al Liceo. — Barcelona.

A LOS ESTUDIANTES DE MEDICINA Y A LOS PROFESORES MÉDICOS Y CIRUJANOS MATRICULADOS EN ESTUDIOS PRIVADOS.

Se hallan de venta los tres primeros extractos de las asignaturas de medicina para el uso de los alumnos de esta facultad, y de los profesores que aspiran al título de facultativos de segunda clase por medio de estudios privados. Cada dos meses, se publican tres asignaturas. Van publicadas las de *Patología interna, Patología general y Patología quirúrgica ó sea Medicina operatoria.* Estos tres extractos se venden juntos à 8 rs. Se están publicando *Elementos de higiene pública, Apositos y vendajes y Anatomía patológica.* La suscripcion lo mismo que los pedidos, se dirijirán al administrador de esta empresa D. Antonio Edilla, S. Bernardo 26 cuarto 2.º acompañando el importe en letras ó sellos de franqueo.

FÁBRICA DE PESAS Y MEDIDAS DEL NUEVO SISTEMA MÉTRICO DECIMAL

D. Francisco de P. Isaura,

Barcelona, calle del Olmo, n.º 10.

Medidas lineales de todas formas y dimensiones en latón, hierro y maderas varias. *Medidas ponderales* colecciones completas de Pesos de latón y hierro. *Medidas de Capacidad* para líquidos en latón, estaño y hoja de lata. *Medidas de capacidad* para áridos en madera con aros de hierro. Fabricados con toda solidez y precisión garantidos con la comarea del fabricante. Se mandaràn dibujos y tarifas de precios si su demanda viene acompañada de cuatro sellos de correos de 05 céntimos de escudo.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 41. = 1868.